

Los patriarcas y el Plan de Dios para el Milenio

(Fiesta de Tabernáculos 2025 - Día 2)

Fred R. Coulter—8 de octubre de 2025

¡Saludos a todos! Bienvenidos al Día 2 de la fiesta de Tabernáculos. ¿Cómo va a ser el Milenio? Bueno, ¡Echemos un vistazo amplio que abarcará gran parte de la Biblia y las cosas que hemos cubierto durante años!

Vamos a ver que el Plan de Dios es un plan magnífico, **¡y que todos hemos sido llamados al evento más grande en el que podríamos participar al regreso de Cristo!**

Así que, necesitamos entender la importancia de guardar la Fiesta de Tabernáculos, los Días Santos de Dios y el sábado semanal, porque estos son el campo de entrenamiento para que podamos trabajar bajo Cristo y traer a un gran cumplimiento el Plan completo de Dios.

Estamos viviendo en un tiempo de problemas y dificultades al final de la era, por lo que necesitamos una perspectiva amplia respecto a:

- Lo que vamos a hacer
- Cómo se van a llevar a cabo las cosas que van a suceder.

Vamos a ver a algunos de los patriarcas en unos momentos, pero antes repasemos algunas cosas básicas y fundamentales del principio. Dios ha tenido un plan que Él ha estado llevando a cabo, y Su plan comenzó desde antes de las eras del tiempo como lo conocemos.

Así que, Dios se va a encargar de todo lo que hay ahí, y Él se involucra en las vidas de individuos a lo largo del tiempo para:

- Trabajar con ellos
- Lidiar con ellos
- Hacerles promesas

Y como veremos ¡Así fue como comenzó con Adán y Eva! Después de que Dios creara todas las cosas, Él tuvo el primer servicio de Sábado con Adán y Eva, y les dijo:

Aquí está un jardín que Yo he creado, el Jardín del Edén. Es hermoso, es muy bonito y ahí los voy a poner a ustedes. Esta será su casa y ustedes tendrán que mantenerla y cuidarla. Ahí están el Árbol de la Vida y el Árbol del Conocimiento del Bien y del Mal.

Sabemos que Dios nos ha dado todos libre albedrío independiente, y que eso significa **¡que debemos elegir!** No somos robots, no podemos crearnos a nosotros mismos, pero sí podemos reproducirnos de la forma en que Dios lo ha hecho posible con nuestros cuerpos. Dios es Quien está a cargo, y Él quiere que aprendamos las lecciones para toda la eternidad. **Cualquiera que sea el plan de Dios para toda la eternidad ¡va a ser algo asombroso y maravilloso de verdad!**

Echemos un vistazo a Génesis 3, porque el hecho es que todo comenzó con Adán y Eva **cuando moraban con Dios** en el jardín. ¡Eso es asombroso! Todo el Plan de Dios **de principio a fin tiene como propósito el morar con Su pueblo** y con todos aquellos que entren al Reino de Dios.

Ahora, sabemos que ahí está el tentador, Satanás el diablo, y que:

- Él está ahí
- Él está abogando

Y sabemos por Apocalipsis 21 que:

- Él se rebeló
- Él quiso ser como Dios
- Él quiso tomar el Trono de Dios

¡Todas esas cosas que él quería hacer!

Y lo que sucedió fue que ***¡eso alteró al universo entero!*** Por eso es que Dios creó los cielos y la tierra *como los conocemos*, para que Él pudiera crear al hombre en Su propia imagen, conforme a Su semejanza, y finalmente *¡de acuerdo a Su propia naturaleza!* Para que a través de poder estar con Dios y de entender lo que Él ha dicho, ***¡podamos desarrollar el carácter y convertirnos en seres espirituales!***

Por eso hay dos árboles. Ahora, Adán y Eva eligieron comer del Árbol del Conocimiento del Bien y del Mal. Y recuerden que: El bien del Árbol del Conocimiento del Bien y del Mal ***¡siempre termina en desastre!***

El bien que viene de Dios—junto a Su amor, Verdad y obediencia por nosotros—***¡siempre producirá vida eterna*** como resultado final! Esto es lo que fue puesto delante de Adán y Eva, y sabemos que:

- Ellos escucharon a Satanás el diablo
- El juicio de Dios fue ejecutado contra ellos por lo que hicieron

En Génesis 3 encontramos una de las primeras referencias sobre la venida del Mesías. En primer lugar, el Señor Dios comienza con el juicio de Satanás. Los días de Satanás van a ser muy cortos ***desde el punto de vista de Dios. Si lo vemos desde nuestra perspectiva*** y desde la perspectiva humana en que lo calculamos, ***¡Es un tiempo muy largo!***

Ahora, después de que Dios los encontró en el Jardín del Edén una vez que comieron del Árbol del Conocimiento del Bien y del Mal, el Señor llamó a Adán y dijo, ‘¿Dónde estás?’ *Dios siempre supo dónde estaba Adán, ¡pero Él quería ver lo que Adán haría!*

Adán dijo, ‘Te oí caminando en el jardín y tuve miedo porque estaba desnudo, así que me escondí.’ Ahora, esto es interesante. No sabemos todo lo que sucedió con Adán y Eva desde el tiempo en que comieron del Árbol del Conocimiento del Bien y del Mal, antes de que esto sucediera.

Sin embargo, ellos estaban viviendo con Dios justo en ese lugar. No sabemos si Dios habría contraído un tabernáculo para sí mismo y para ellos en el Jardín del Edén. No tenemos idea, pero sí es un concepto que vemos más adelante.

Así que aquí, el Señor Dios dijo, ‘¿Quién te dijo que estabas desnudo? ¿Has comido del árbol del cual te ordené que no comieras?’

Adán dijo—y aquí vemos como es la naturaleza humana: ***¡siempre culpando a alguien más!*** Es lo que vemos en todo lo que hacen los seres humanos. ¿Por qué? ***Porque una vez que las personas participan del mal, algo pasa con la mente! Algo pasa con el espíritu del hombre,*** el cual solo Dios puede cambiar y para el cual sólo él puede dar arrepentimiento, si tomamos las decisiones correctas al ejercer nuestro libre albedrío independiente. Esa es toda la historia de:

- El Jardín del Edén
- El mundo antes del Diluvio
- El Mundo después del Diluvio

¡Y del regreso de Cristo al final de la era! Todo está conectado en un largo periodo de tiempo.

El hombre dijo, ‘La mujer que Tú me diste para que esté conmigo...’ Ahora, cuando a Adán le fue dada Eva, él dijo:

Este es hueso de mi hueso y carne de mi carne. Ella será llamada varona porque fue sacada del varón. Y un hombre dejará a su padre y a su madre y se unirá a su esposa, y ellos dos serán una sola carne.

¡Es una ley que ha estado vigente a través de la historia de los seres humanos!

Ahora, esto nos da una perspectiva de la anticipación con la cual Dios planea las cosas. Dios sabía que ellos comerían del árbol, porque aunque fuimos creados en la imagen y semejanza de Dios, ***no tenemos el carácter de Dios***. Así que, cuando hacemos las cosas por nosotros mismos o bajo la inspiración de Satanás, nos metemos en serios problemas. Todo lo que somos de pies a cabeza.

Así que, lo que Adán estaba haciendo y diciendo, era, ‘Dios, es tu culpa. ¿Por qué la creaste?’

El Señor dijo a la mujer, ‘¿Qué es esto que has hecho?’ Y la mujer dijo, ‘La serpiente me engañó y yo comí.’

Proyectemos esto hacia lo que dice el libro de Apocalipsis. ¿Cómo van a ser las cosas durante el milenio? *¡Satanás no va a estar ahí!* Él va a estar encerrado en el abismo. Las cosas van a ser diferentes en ese entonces, pero continuemos donde nos quedamos.

Génesis 3:14: “Y el SEÑOR Dios dijo a la serpiente, ‘Porque has hecho esto *eres* maldita sobre todo el ganado, y sobre todo animal del campo. Irás sobre tu barriga, y comerás polvo todos los días de tu vida. Y pondré enemistad entre la mujer y tú...’”

Y siempre hemos tenido esta lucha en el plano físico entre serpientes y hombres, ***¡así como en el plano espiritual entre Satanás el diablo y los seres humanos!***

“...y entre su Semilla y tú semilla; Él magullará tú cabeza, y tú magullarás Su talón.” (verso 15).

Ahora, este verso aquí es ***una profecía de la venida de Cristo, ¡De Aquel que habría de redimir a todos los seres humanos de sus pecados!***

Verso 16: “A la mujer Él dijo, ‘Incrementaré grandemente tus dolores y tu concepción—en dolor darás a luz hijos. Tu deseo será hacia tu esposo, y él gobernará sobre ti.’”

¿No es eso verdad? Todas las cosas que las madres sufren por los hijos, no sólo al tenerlos y el dolor que eso conlleva, sino también al verlos crecer. ¿Cómo resultan? *Porque:*

- Todos tenemos libre albedrío independiente
- Todos estamos expuestos a Satanás el diablo

- Todos estamos expuestos a todas las cosas en el mundo

Verso 17: “Y a Adán Él dijo, ‘Porque has oído a la voz de tu esposa y has comido del árbol—del cual te ordené, diciendo, “¡No comerás *de él!*”—la tierra es maldita por tu causa. En dolor comerás de ella todos los días de tu vida. También te dará a luz espinas y cardos, y *así* comerás las hierbas del campo; En el sudor de tu cara comerás pan hasta *que* vuelvas a la tierra, porque de ella fuiste tomado; porque polvo *eres*, y a polvo volverás.’” (versos 17-19).

Esto también se nos corrobora en el Nuevo Testamento en 1 Corintios 15, donde dice que todos morimos en Adán, y que todos tenemos dentro de nosotros ***¡la ley del pecado y muerte!***

Ahora, esto nos muestra que para poder vivir con Dios todo tiene que cambiar, porque Dios les cortó a Adán y a Eva el acceso directo al Jardín del Edén. Ellos podían acercarse a la Puerta Oriental, pero no podían volver a entrar. ***¡Ellos fueron cortados del camino de vida eterna!***

Y bueno, ustedes ya conocen el resto de la historia. Ya saben lo que sucedió después y también del problema entre Caín y Abel (de cómo Caín lo mató). Y en esto encontramos dos cosas importantes:

1. Que ya había algunos sacrificios
2. Que ya había órdenes respecto al tipo de ofrendas que había que traer a Dios

Y Caín no lo hizo así, entonces ¿Qué le pasó? ***¡Él fue maldito nuevamente y exiliado a ‘la tierra de los errantes’!*** Él se fue y construyó una ciudad llamada Enoc.

Ahora, después de esto vemos cuáles fueron las generaciones de los patriarcas. Todos aquellos enlistados aquí (junto con Abel) son aquellos que estarán en el Reino espiritual de Dios cuando Cristo vuelva. Así que, aquí vemos sólo a algunos de los patriarcas.

Sabemos que Noé fue ejemplar. ***Él fue un hombre justo, ¡perfecto en su generación y hallo gracia en los ojos de Dios!*** Toda la tierra a su alrededor, todas las cosas, todos los seres humanos – tal y como estamos empezando a ver hoy en día – ***¡Estaban entregados al mal!*** Por eso en Génesis 6:5 dice lo siguiente:

Génesis 6:5: “Y el SEÑOR vio que la iniquidad del hombre *era* grande sobre la tierra, y cada imaginación de los pensamientos de su corazón *era* solo el mal continuamente.”

Ahora, proyectemos eso hasta nuestros días. ¿Por qué? Porque Jesús dijo que, ***‘Como fue en los días de Noé antes del diluvio, así será en los días de la venida del Hijo del Hombre.’***

Ahora, magnifiquemos esto aún más. ¿Qué es lo que tenemos hoy? Tenemos todas estas cosas digitales, ¡y más ahora con la IA! Y ***La IA va a ser el ‘dios falso’ más grande del mundo!*** Por eso este conocimiento no había sido revelado hasta el tiempo del fin, porque es muy destructivo y controlador.

Esa va a ser ***el arma de Satanás para tratar de quitar el libre albedrío independiente de los seres humanos, y atraparlos en su pecado rebelde*** y su forma de vivir.

Sabemos que el Diluvio ocurrió, y que ***¡destruyó absolutamente todo lo que había! ¡Lo barrió todo por completo!***

Sabemos que Noé y su familia sobrevivieron el Diluvio con todos los animales que Dios les envió. Pero ¿Qué pasó cuando los hombres comenzaron a multiplicarse de nuevo? ***El pecado***

entró de nuevo con Canaán, hijo de Cam, en su perversión hacia Noé mientras este dormía. Esto le derivó a él en maldición, pero en bendición hacia Sem, y los demás tendrían su parte en lo que Dios les daría. Sin embargo, Canaán fue maldito sobre todo. 300 años después de esto hubo otra rebelión—al igual que con Caín—en la persona de Nimrod. Él estaba en contra de Dios, y el mundo nuevamente llegó a un punto de mucha maldad. Sin embargo, Dios le prometió a Noé que no nunca más volvería a destruir el mundo por medio de un diluvio, así que tendría que hacer algo diferente.

Así que, lo que hizo en Génesis 11 ¡fue confundir los lenguajes por lo que estaban haciendo! **¡Estaban construyendo una torre que ascendiera hasta los cielos!** ¿Qué es lo que estamos haciendo hoy? **¡Lo mismo!**

Veamos lo que Dios iba a hacer. Sabemos que después del Diluvio Noé vivió 350 años, y luego su hijo Sem^[corrección de transcripción] vivió más allá de eso. Es muy probable que Noé y Sem todavía vivieran cuando Abraham vivía en Caldea.

Si ese fuera el caso, Noé habría muerto poco después de que Abraham partiera de ahí. Abraham era un hombre recto en comparación con el resto. Y esto nos muestra que: **Dios trabajará con un hombre en promesas y pactos, a fin de llevar a cabo Su plan por el resto del tiempo que los seres humanos vivan en la tierra.**

Todo comenzó con Abraham, y como veremos en una escritura más adelante, Abraham, Isaac y Jacob van a estar en el Reino de Dios ¡al igual que todos los patriarcas! **Pero todos aquellos que se opongan al camino de Dios no estarán ahí!**

Ahora, echemos un vistazo al llamamiento de Abraham porque es muy parecido a lo que sucede hoy. De hecho, es más parecido de lo que pensamos.

Muchos de nosotros estamos esparcidos; muchos de nosotros estamos solos. *Pero eso no hace diferencia para Dios porque Él está interesado en:*

- Lo que hacemos
- Cómo lo amamos
- Cómo lo obedecemos
- Cómo le servimos
- Si llevamos nuestras vidas de la manera que Dios quiere

Así que, **aquí había un hombre**, pero él tenía que hacer algo primero. *Él tenía que dejarlo todo* a excepción de sus pertenencias personales, sus animales y sus siervos... sin saber a dónde iba a ir.

Con nosotros sucede algo similar. Dios nos ha llamado para que estemos en Su Reino, y a lo largo de nuestras vidas muchos de nosotros llegamos a pensar que para estos tiempos ya estaríamos en el Reino de Dios. Pero no ha sucedido así porque el Plan de Dios es tan grande y magnífico que alcanza lo que nosotros no nos imaginamos.

Necesitamos abrir nuestras mentes aún más, especialmente mientras estamos aquí en la Fiesta de Tabernáculos. Veamos el llamamiento.

Génesis 12:1: “Y el SEÑOR dijo a Abram, ‘Sal de tu país, y de tu parentela, y de la casa de tu padre a una tierra que te mostraré.’”

Ahora, noten que **¡Abraham obedeció!** Él no dijo, ‘Señor ¿A qué te refieres con eso?’

Aquí hay una promesa, y recuerden que **¡todo lo que Dios promete se cumple!** Aunque también es posible que se cumpla de una forma muy diferente a la que nos imaginamos.

Ahora, veamos algunos de los elementos del Reino de Dios aquí. Vamos a ver que esta es una de las primeras profecías concernientes al Reino de Dios, ***¡precisamente dada al patriarca Abraham!***

Así que, Dios dijo en el verso 2: “Y **haré de ti una gran nación. Y te bendeciré y haré tu nombre grande.** Y serás una bendición. Y bendeciré a aquellos que te bendigan y maldeciré al que te maldiga. **Y en ti todas las familias de la tierra serán benditas**” (versos 2-3).

Y sabemos que gran parte de ese cumplimiento será en la segunda resurrección que incluirá a personas del ***pasado, presente*** tiempo de Abraham, y ***futuro*** desde ese tiempo en adelante hasta el regreso de Cristo. ***¡Qué increíble!*** Dios piensa tanto en términos grandes y amplios, así como en cosas pequeñas e individuales.

Verso 4: “Entonces Abram partió, incluso como el SEÑOR le había hablado. Y Lot fue con él. Y Abram tenía setenta y cinco años cuando partió de Harán. Y Abram tomó a Sarai su esposa, y a Lot el hijo de su hermano, y toda su riqueza que ellos habían acumulado, y a la gente que habían ganado en Harán. Y salieron para ir a la tierra de Canaán. Y vinieron a la tierra de Canaán.” (versos 4-5).

Ahora, todo esto sucedió cuando Abraham tenía 75 años, y aproximadamente unos 10 años después tuvo que irse un tiempo a Egipto

Después pasamos a Génesis 15, ***porque ahí está el enfoque central de toda la Biblia ¡de ahí en adelante!*** Por eso es tan importante:

- Que guardemos los mandamientos de Dios
- Que amemos a Dios con todo nuestro corazón, mente, alma y ser
- Que obedezcamos a Dios exactamente como lo hizo Abraham

Este es un capítulo muy importante porque tenemos:

- Las bases para los hijos de Israel
- Las bases para la Iglesia
- Las bases para el establecimiento del Reino de Dios

Todo está contenido aquí en Génesis 15

Génesis 15:1 “Después de estas cosas la Palabra del SEÑOR vino a Abram en una visión, diciendo, ‘No temas, Abram, Yo *soy* tu escudo y tu recompensa *será* excesivamente grande.’”

¡Recuerden eso! ***¡porque la recompensa y bendición que Dios dará va a ser en la resurrección!*** Y eso está contenido en lo que dice aquí.

(Pausa)

Ahora, entendamos otra cosa que también es muy importante. Lo que Dios está haciendo ***es imposible para los seres humanos.*** Dios es espíritu y todos aquellos que vienen a Él deben adorarlo en Espíritu y en Verdad. Vamos a ver como todas estas cosas ***¡vienen mezcladas en la Palabra de Dios!***

Verso 2: “Y Abram dijo, ‘Señor DIOS. ¿Qué me darás ya que ando sin hijo, y el heredero de mi casa *es* este Eliezer de Damasco?’”

En aquel tiempo era una ley que si uno no tenía hijos, se podía adoptar a uno de los esclavos y hacerlo su heredero legal. Ahora, Dios iba a hacer una cosa imposible con Abraham que tomaría otros 15 años. Esto que leemos aquí ocurrió cuando Abraham tenía 85 años:

Verso 3: “Y Abram dijo, ‘He aquí, Tú no me has dado descendencia; y he aquí, uno nacido en mi casa es mi heredero.’ Y he aquí, la Palabra del SEÑOR *vinó* a él diciendo, ‘Este hombre no será tu heredero; **sino el que saldrá de tus propios lomos será tu heredero**” (versos 3-4).

¡Iba a nacer el él y de Saraí! Piensen en eso, ella tenía 90 años y Abraham tenía 100 cuando nació Isaac. Así que, ***¡Esa era una verdadera prueba de fe!*** Por eso cuando leemos sobre todos aquellos que fueron fieles en Hebreos 11 ***podemos ver la fe que tenía Abraham, ¡ya que virtualmente esto era algo imposible!***

¡Aquí hay una promesa! Y recuerden que: Lo más grande por lo cual Dios puede jurar es por Él mismo. Él es más grande que los cielos, la tierra, y todo lo demás que existe. ***¡Esto también nos da una perspectiva real de la fe y la creencia en lo que Dios dice que va a hacer!***

Verso 5: “Y lo llevó afuera, y dijo, ‘Mira ahora hacia los cielos y cuenta las estrellas—si eres capaz de contarlas.’...”

Ahora, piensen en esto con relación a todo lo que hemos aprendido sobre el espacio. ¡Trillones de galaxias que están a billones y billones de años luz! Y como veremos, lo único que hay más grande que eso es ***¡Dios mismo!***

¿Qué nos dice esto acerca de Dios? ***¡Que es imposible que Dios mienta!*** Tengamos esto en mente porque cuando Él promete algo, **puede ser que el cumplimiento se dé más allá de nuestro tiempo de vida, y que sea más grande que cualquier cosa que hayamos podido imaginarnos!** Aquí está lo que sucedió con Abraham:

“...Y le dijo, ‘Así será tu descendencia’. Y creyó en el SEÑOR. Y Él se lo contó por justicia” (versos 5-6).

Verso 7: “Y Él le dijo, ‘Yo *soy* el SEÑOR que te sacó de Ur de los Caldeos, para darte esta tierra para heredarla.’ Y él dijo, ‘Señor DIOS, ¿cómo sabré que la heredaré?’” (versos 7-8).

¡Esto es muy interesante! Porque, ¿cómo sabemos nosotros que recibiremos vida eterna?

- Por las palabras de Dios
- Por las enseñanzas de Cristo
- Por los escritos de la Biblia
- Por los escritos de los apóstoles
- Por la prueba de la creación y de todo lo que hay a nuestro alrededor

Continuando con la historia de Abraham, después vemos que hubo ***un juramento de maldición***, porque esta es una ***¡garantía del pacto!***

Un pacto no es más grande que un acuerdo, porque un pacto involucra vida eterna o muerte eterna con el cielo y las estrellas como base, y con un sacrificio de por medio como el que vemos aquí. Este fue un sacrificio especial ***¡porque Abram no participó en su cumplimiento!*** Aunque sí sacrificó esos animales. Veamos qué fue lo que hizo, y:

- Por qué es tan poderoso
- Por qué es que también aplica para nosotros ahora

Cuando un pacto es hecho entre dos partes, ***se crea una obligación al involucrar la muerte propia*** representada por medio de sacrificios animales ***¡o de uno mismo!*** Ya hablaremos de la representación de nuestra propia muerte más adelante.

- ¿Quién era el Cordero de Dios? *¡Jesucristo!*
- ¿Qué le sucedió?

¡Ustedes y yo lo sabemos!

Verso 9: “Y Él le dijo a él, ‘Tómame una novilla de tres años de edad, y una cabra de tres años de edad, y un carnero de tres años de edad, y una tórtola, y una paloma joven.’ Y él tomó todos estos para sí mismo, y los dividió por la mitad, y colocó cada pieza opuesta a la otra, pero no dividió las aves....” (versos 9-10).

Así que él los cortó a la mitad por la espina dorsal, los dejó abiertos con una mitad de un lado y con la otra mitad del otro lado, dejando un camino para pasar por en medio.

Ahora, al hacer esto, la persona que pasara por en medio de estos animales aseveraba que ***SI*** él no cumplía con su palabra, ***¡también sufriría la muerte horrible de estos animales!*** Es algo muy importante de considerar.

Esto también aplica a nosotros, aunque Dios nos ha dado una forma más amable de representar esto. Lo que nosotros hacemos es una sepultura simbólica por medio de bautismo de inmersión completa en agua. ***¡Eso significa que estamos prometiendo nuestras vidas hasta la muerte!***

Sabemos que un Dios eterno no puede morir si existe como Dios eterno. Así que mantengamos esto en mente mientras avanzamos.

Verso 11: “Y cuando las aves de presa bajaban sobre los cadáveres de los animales, Abram las ahuyentaba.”

Ahora, noten lo que dice el verso 12 porque esto nos indica un marco de tiempo. Lo primero que Dios hace es hablar con Abram, y ya es tarde en el día. Y al llegar la noche, Dios sale y le dice ‘Ve las estrellas.’ Uno no puede ver las estrellas durante el día, por lo cual podemos aseverar que ya es de noche. Recuerden que tenemos *la tarde y la mañana*, y estos son los que determinan los días en la Biblia y según el Calendario Hebreo Calculado. Así que es a la mañana siguiente cuando Dios le da la instrucción respecto a los animales que debía dividir a la mitad, para preparar este sacrificio.

Verso 12: “Y sucedió, mientras el sol estaba bajando...”

Cuando entendemos el tiempo en que esto sucedió, podemos ver que es una profecía porque ocurre ***¡en el Día de la Pascua que Dios revelaría en el futuro!*** Así que, en este sentido, esta fue una pre-representación de la Pascua en el resto de la Biblia.

Esto lo grandioso que fue para Abraham, ***porque es gracias a Abraham:***

- Que podremos entrar al Reino de Dios
- Que podemos hacer las cosas que Dios quiere que hagamos
- Que Dios tiene un gran plan para todos nosotros

*Por eso guardamos la Fiesta de Tabernáculos, **¡para que podamos saber y tener nuestra mente en lo que Dios quiere!** Y como veremos, **¡Nosotros tenemos una parte tan grande en esto** como lo que Dios le ha dado a Abraham!*

Verso 12: “Y sucedió, mientras el sol estaba bajando, que un profundo sueño cayó sobre Abram...”

Les recomiendo que lean los libros:

- *La Pascua Cristiana*
- *El Día en que Jesús el Cristo Murió*

En los cuales podrán ver que ¿ese fue el tiempo exacto en el cual Jesús murió en la cruz! ¿Quién va a ser el Rey en el Reino? *¡Jesucristo!* Así que, esto tiene que ver con:

- El Reino de Dios
- La Fiesta de Tabernáculos

Todo lo que tiene que ver con Dios está de alguna manera conectado con esto, comenzando con este maléfico sacrificio del pacto juramentado que Dios tuvo que pasar. ***¡Abraham sólo hizo el trabajo de prepararlo! Él nunca caminó entre las partes de los animales.*** ¡Dios mismo fue Quien lo hizo!

“...Y he aquí, ¡un horror de gran oscuridad cayó sobre él! Y Él dijo a Abram, ‘Debes ciertamente saber que tu descendencia será peregrina en una tierra que no es de ellos, (y les servirán y los afligirán) cuatrocientos años.’ (versos 12-13). (Tenemos una Cronología que explica bien esta parte, pero no vamos a ahondar en ella por ahora).

Verso 14: “Y también juzgaré a esa nación a quien ellos servirán. Y después saldrán con gran sustancia. Y tú irás a tus padres en paz. Serás sepultado en buena vejez” (versos 14-15).

Así que aquí tenemos las promesas dadas a Abram y a su descendencia. ¡Él iba a morir! Ahora, ¿No se parece eso mucho a lo que vemos en el Nuevo Testamento? ***¡Debemos ser fieles hasta muerte!*** Y Jesús dijo que Él nos ‘dará vida.’

Aquí encontramos gran parte del fundamento de lo que se nos enseña en el Nuevo Testamento y del Plan de Dios.

Verso 16: “Pero en la cuarta generación ellos vendrán de nuevo aquí, porque la iniquidad de los Amorreos no está aún completa. Y sucedió—cuando el sol bajó y era oscuro...” (versos 16-17).

Cristo fue puesto en la tumba justo antes de ese momento del día, ¡en el día en que Él fue crucificado! Así que esto es algo muy importante. Veámos cómo se desarrolló esto.

“...era oscuro—he aquí, un horno humeante y una lámpara ardiente pasó *por* entre aquellas piezas” (verso 17).

Eso es todo lo que Abram pudo ver. Pero ¿Qué pasó con el horno humeante y la lámpara ardiente?

- ***La lámpara ardiente*** mostraba que Dios estaba caminando entre las partes de los animales
- ***El horno humeante*** quemó todos esos sacrificios a cenizas

¡Una cosa verdaderamente asombrosa!

Verso 18: “En el mismo día el SEÑOR hizo un pacto...”

¡Recuerden que un pacto es vinculante! Este es un sacrificio de pacto juramentado, ¡Aquí está!

“...el SEÑOR hizo un pacto con Abram, diciendo, ‘Yo he dado esta tierra a tu descendencia, desde el río de Egipto hasta el gran río, el río Éufrates’” (verso 18). *Luego enlista a todos los Cananeos que serían expulsados de ahí.*

Así que, cuando Abraham despertó, ¿Qué fue lo que vio ahí del sacrificio? *Él no vio más que el camino con cenizas a los lados*, porque el horno humeante lo había quemado todo. ¡Es asombroso!

Ahora, sabemos cuál fue la situación con Ismael. No vamos a entrar en ese tema, *¡pero es algo que aún nos afecta en este tiempo!* Después de esto que acabamos de leer hubo varias cosas que pasaron.

En Génesis 21—Sara ya tenía 90 años de edad, una edad mucho más avanzada de la que se requiere para dar a luz. Abraham tenía 100 años de edad, que también es mucho avanzada que la que se requiere para engendrar. Así que, *¡tanto Sara como Abraham sabrían que esto era algo especial de parte de Dios!*

Génesis 21:1: “Y el SEÑOR visitó a Sara como había dicho. Y el SEÑOR hizo a Sara como había hablado, Porque Sara concibió y dio a luz un hijo a Abraham en su edad vieja” (versos 1-2).

Y aquí lo que hay que resaltar es, que hay un tiempo señalado; todo lo que Dios hace tiene un tiempo señalado. Es como con todas las cosas tienen un principio y un final, dependiendo de las circunstancias y de lo que esté pasando con Dios y con Su pueblo.

Verso 3: “Y Abraham llamó el nombre de su hijo que le nació (a quien Sara le dio a luz) Isaac. Y Abraham circuncidó a su hijo Isaac, cuando tenía ocho días de edad, como Dios le había ordenado. Y Abraham tenía cien años de edad cuando su hijo Isaac le nació. Y Sara dijo, ‘Dios me ha hecho reír, así que todo el que oiga reirá conmigo.’ Y ella dijo, ‘¿Quién podría haberle dicho a Abraham que Sara amamantaría hijos? Porque le he dado a luz un hijo en su vejez.’” (versos 3-7). *¡Es una cosa asombrosa! ¡Imaginen lo que ha de haber sido el verlo crecer! ¡Increíble!*

Después viene la prueba. Y vaya que fue la prueba de pruebas para Abraham. Vamos a terminar ahí, *¡porque todo esto se extiende hacia el resto de la Biblia! ¡El probar a Abraham debe haber sido una cosa especial!*

Génesis 22:2: “Y Él dijo, ‘Toma ahora a tu hijo, tu único hijo Isaac, a quien amas, y entra a la tierra de Moriah. Y ofrécelo allí como un holocausto sobre una de las montañas la cual te diré.’”

Para ese entonces, Abraham ya tenía unos 115 años de edad. Él hizo lo que Dios le ordenó. Fue hacia allá, llegó, y dijo a aquellos que iban con él y traían la leña y los asnos y demás: ‘Ustedes quédense aquí hasta que volvamos, y mi hijo y yo iremos y oraremos por allá.’

Verso 7: “E Isaac le habló a Abraham su padre y dijo, ‘Padre mío.’ Y él dijo, ‘Aquí estoy, hijo mío.’ Y él dijo, ‘He aquí el fuego y la madera. ¿Pero dónde está el cordero para un

holocausto?'

Y esto nos muestra que ya había ofrendas quemadas desde aquel entonces. Estas no eran necesariamente ofrendas por el pecado, pero demuestra que Dios le dio instrucciones a Abraham sobre:

- Qué hacer
- Cómo vivir
- Cuáles eran Sus leyes

Abraham a su vez se las enseñó a Isaac, e ¡Isaac las conocía!

Así que, aquí tenemos a Isaac con *la mitad* de la edad que tenía Cristo cuando comenzó Su ministerio. Isaac cargó la leña sobre la cual sería puesto para la ofrenda quemada. Pero vean la respuesta de Abraham, ***¡porque esta es una prueba para todos nosotros!***

- ¿Le ***creemos a Dios*** cuando las cosas se ponen difíciles, complicadas y desesperantes?
- ¿Le creemos a Dios ***a pesar*** de esas circunstancias?

Bueno, aquí vemos todos esos factores. Vean la respuesta de Abraham:

Verso 8: “Y Abraham dijo, ‘Hijo mío, Dios *se* proveerá a Sí mismo *de* un cordero para un holocausto.’ Entonces ambos continuaron juntos. Y vinieron -al lugar del cual Dios le había dicho. Y Abraham construyó un altar allí y colocó la madera en orden” (versos 8-9).

Tomaron las piedras, las amontonaron, y después de haber colocado la leña sobre ellas...

“...Y ató a su hijo Isaac y lo acostó sobre la madera, sobre el altar. Y Abraham estiró su mano y tomó el cuchillo para matar a su hijo” (versos 9-10).

Tenemos que conectar esto con lo que dice en Hebreos 11, porque la pregunta es: ¿Por qué estuvo dispuesto Abraham a hacer eso?

En varias películas muestran como si Abraham se enojara, golpeando las piedras y ese tipo de cosas que en realidad no sucedieron. ***¡NO! ¡Él no hizo eso!***

“...Y Abraham estiró su mano y tomó el cuchillo para matar a su hijo... [justo ahí, enfrente de Isaac] ...Y el ángel del SEÑOR lo llamó desde los cielos y dijo, ‘¡Abraham! ¡Abraham!’ Y él dijo, ‘Aquí *estoy*.’ Y Él dijo, ‘No coloques tu mano sobre el muchacho, ni le hagas nada, **porque ahora sé que temes a Dios...**” (versos 10-12).

Ahora, analicemos esto por un minuto. ¿A qué se refiere con eso?

Recuerden que aquí Abraham tenía 115 años de edad. Si Dios lo llamó cuando tenía 75 años ¡Ya habían pasado 40 años!

- ¿Cuánto tiempo hemos estado en la Iglesia?
- ¿Cuántas cosas hemos pasado?
- ¿Cuántas veces hemos tenido que defender la Verdad a pesar de que quizá nadie más lo haría?

¡Cada uno de nosotros vamos a llegar a ese punto! *Y cada uno de nosotros vamos a llegar al punto al que llegó Abraham con Isaac, **porque Dios quiere saber***: Si realmente utilizamos

nuestro libre albedrío independiente de la forma correcta en que Dios quiere que lo hagamos:

- En amor
- En obediencia
- En servicio
- En temor

*¡Todas esas cosas en conjunto! Todo está incluido aquí. Y está incluido **¡para que podamos calificar a ser reyes y sacerdotes en el Milenio!** ¡Piensen en eso!*

Dios dijo, "...porque ahora sé que temes a Dios, viendo que no has retenido a tu hijo, tu único hijo, de Mí" (verso 12).

¡Que tremendo! Así que, Dios nos guía a este tipo de pruebas ¡que a veces son realmente difíciles!

Verso 13: "Y Abraham levantó sus ojos y miró. Y, he aquí, detrás *de él* un carnero estaba enredado en un matorral por sus cuernos."

- ¿Cómo sucedió eso?
- ¿Cómo fue que no lo vio antes?
- ¿Creó Dios un carnero de repente y lo enredó allí?

No lo sabemos. Pero es muy probable que lo haya creado para este sacrificio.

"...Y Abraham levantó sus ojos y miró. Y, he aquí, detrás *de él* un carnero estaba enredado en un matorral por sus cuernos. Y Abraham fue y tomó el carnero y lo ofreció como holocausto en lugar de su hijo. Y Abraham llamó el nombre del lugar, el SEÑOR Proveerá ; así es eso dicho *hasta* este día, 'En el monte del SEÑOR será provisto'" (versos 13-14).

Ahora detengámonos y pensemos en esto con relación a nuestras propias vidas:

- ¿Cuántas veces ha intervenido Dios por nosotros?
- ¿Cuántas veces ha hecho Dios lo que dijo que haría por nosotros? *¡En intervenir para ayudarnos!*

Cuando llegamos al final de la soga, y muchas veces nos encontramos en esa situación... Dios quiere saber si:

- ¿Le creemos?
- ¿Le amamos?
- ¿Le obedeceremos?
- ¿Lo seguiremos a través de cualquier circunstancia?

Porque, a través de los años:

- ¿Cuántas personas han sido mártires por Cristo?
- ¿Cuántos se han tenido que enfrentar a eso?
- ¿Cuántos se han enfrentado a esa elección?
 - ¿Qué haremos nosotros?
 - ¿Qué elegiremos?

Sería muy fácil retractarse. Eso podría salvar su vida. Pero:

- ¿Está usted dispuesto(a) a morir por Cristo?
- ¿Está usted dispuesto(a) a ser un mártir?
- ¿Cree usted realmente lo que cree hasta lo más profundo de su alma y de su ser?

¡De eso se trata! ¡Esa fue la pregunta aquí para Abraham!:

Verso 15: “Y el ángel del SEÑOR llamó a Abraham desde el cielo la segunda vez, Y dijo, ‘Por Mí mismo he jurado,’ dice el SEÑOR...” (versos 15-16).

Ahora: ***¡Esta es la garantía más grande de que Dios va a hacer lo que Él ha dicho que hará! Él lo ha creado todo, y es más grande que todas las cosas!*** Así que, cuando Él jura por Sí Mismo—y él no puede mentir— ¡Va a suceder! Hermanos, por eso estamos aquí hoy:

- Gracias a esto
- Gracias a Jesucristo
- Gracias a que Dios tiene un gran plan

Piensen en esto un minuto, porque el mundo está en agitación con:

- Guerra
- Odio
- Matanza
- Muerte
- Drogas
- Abortos
- Sacrificios humanos
- Mentiras
- Trampas
- Robos

¡Porque Satanás está engañando al mundo entero! Con todo lo que ha puesto en estos sistemas. Y con la marca de la Bestia que vendrá, ***querrá también quitarle su libre albedrío independiente.*** Él quiere que usted denuncie a Dios el Padre y a Jesucristo para que pueda ‘salvar su vida’, que pueda comprar y vender, y que pueda continuar viviendo en la carne. ***¡Pero eso solo será por un corto periodo de tiempo!***

Así que, Dios ha jurado por sí mismo. Y cuando vamos al Nuevo Testamento y vemos el sacrificio de Cristo, del cual esto también fue una previsualización. ¿Qué fue lo que hizo Cristo...

- ...Contra Satanás?
- ...Contra los líderes religiosos?
- ...Contra aquellos que estaban en Su contra?
 - Él fue fiel
 - Él fue Verdadero

Cumpliendo Su misma palabra de que: ***¡Él mismo tomaría sobre Él los pecados del mundo!*** Eso aplica para todos los que vivan hasta el final del Milenio.

“...‘Por Mí mismo he jurado,’ dice el SEÑOR, ‘porque has hecho esta cosa, y no has retenido a tu hijo, tu único hijo’” (verso 16).

¿Quién es Jesús? ¡El único Hijo engendrado del Padre!

Verso 17: “Que en bendición Yo te bendeciré, y en multiplicación Yo multiplicaré tu semilla como las estrellas de los cielos, y como la arena la cual está sobre la orilla del mar...”

Veán ese juramento, porque aquí hay dos cosas:

1. Como las estrellas del cielo

Sabemos por lo que dice en Daniel 12 que aquellos quienes vuelvan a muchos a la justicia ‘brillarán como las estrellas del cielo.’ *¡Y eso es simbólico de la vida eterna!* Jesús dijo eso mismo sobre aquellos que entren en el Reino de Dios, *¡Que sus rostros brillarán como el sol!*

Juan también escribió que ‘ahora somos los hijos de Dios’ *¡Porque Dios nos ama con Su amor glorioso!* También dice que ‘aún no ha sido mostrado lo que seremos, pero sabemos que vamos a ver a Cristo exactamente como Él es *¡Porque vamos a ser como Él!*

Así que, todo eso está incluido en esto que dice aquí. Las estrellas del cielo son aquellos de la semilla espiritual que tenga parte en la primera resurrección.

2. La arena del mar

Las cuales son las 12 tribus de Israel, como veremos mañana. Esa es una gran promesa que Dios cumplió. Pero vean cómo comenzó todo, con:

- Adán, un hombre y su mujer
- Noé y su mujer, junto con sus tres hijos y sus mujeres
- Abraham y Sara su mujer
- Isaac el único hijo engendrado de Sara
- Cristo el único Hijo engendrado de Dios el Padre, como sacrificio por los pecados del mundo

¿Qué tan brutal fue ese sacrificio? Igual que los sacrificios que vimos en Génesis 15.

- Fue completo
- Fue brutal
- Fue feo
- Fue detestable

¡Porque Él cargó con los pecados del mundo entero!

Porque Dios juró por Si Mismo y demostró que Él lo haría a través de estos actos que hemos visto. Y cuando Él vuelva veremos cómo transformará este mundo de una forma casi inimaginable.

Para todos los seres humanos que lleguen hasta ese punto, Jesús dijo que **SI** somos fieles hasta el final y Dios nos da entrada al Reino, entonces:

- Seremos reyes
- Seremos sacerdotes
- Seremos maestros
- Estaremos dirigiendo ciudades
- Estaremos enseñando a las personas el camino de Dios

Por eso estamos guardando la Fiesta de Tabernáculos, porque vislumbra cómo serán las cosas cuando estemos:

- Viviendo con Dios
- Haciendo la obra de Dios para toda la humanidad

Y recuerden que: El Último Gran Día lo finaliza todo. Así que vuelvan mañana para el día tres, y continuaremos viendo lo que Dios ha hecho.

Referencias Bíblicas:

- 1) Génesis 3:14-19
- 2) Génesis 6:5
- 3) Génesis 12:1-5
- 4) Génesis 15:1-18
- 5) Génesis 21:1-7
- 6) Génesis 22:2, 7-17

Escrituras referenciadas, no citadas:

- Apocalipsis 12
- 1-Corintios 15
- Génesis 11
- Hebreos 11
- Génesis 15:19-21
- Daniel 12

También referenciados: Libros {laverdadedios.org}

- *LA Pascua Cristiana*
- *El Día en que Jesús el Cristo Murió*

Copyright 2025—Todos los derechos reservados. A excepción de algunos fragmentos para propósitos de revisión, ninguna parte de esta publicación podrá ser reproducida o utilizada en ninguna forma ni por ningún motivo sin el permiso escrito del propietario del copyright. Esto incluye fotocopiado electrónico o mecánico, grabaciones, así como el uso de sistemas de almacenamiento y recuperación.